
 

2020年度第 2回さぬき市隣保館運営審議会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 2020年 11月 20日（金）  14：00～15：00 

２ 場 所 辛立文化センター 集会室 

３ 出席者［委 員］ 十河委員 松木委員 柿木委員 原井委員 松岡委員 

           鏡原委員 名倉委員 中村委員 中野委員 

     ［事務局等］大山市長 安藤教育長 増田市民部長 山田人権推進課長  

石原副主幹 久保主査 南主事 和田館長 杉本相談員  

長尾小・中学校学力・進路支援担当教員 木村 酒井 

     ［傍 聴］ 0名 

４ 議 題  

（１）2020年度辛立文化センター活動中間報告について 

      （２）2020 年度辛立文化センター「冬のつどい・じんけんフェスタ」開催要

項（案）について 

      その他  

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

 

 

 

 

 

 それでは、只今からさぬき市隣保館条例施行規則第６条第１項の規定

により、第２回さぬき市隣保館運営審議会を開会します。開会に当たりま

して、十河委員長からご挨拶を申し上げます。 

（委員長挨拶） 

続きまして大山市長よりご挨拶を申し上げます。 

（市長挨拶） 

ありがとうございました。続きまして、大山市長から諮問書の交付を行

いたいと思いますので当審議会を代表いたしまして十河委員長にお受け取

り頂きます。 

（諮問書交付） 

それでは、同条例施行規則第 6条第 5項の規定に基づき、会議の議長は、

委員長が当たることとなっておりますので、以降の議事進行をよろしくお

願いします。 

 それでは、議事に入る前に、会議の傍聴についてお諮りします。なお、

会議につきましては、非公開とする案件でない限り、原則公開となってお

りますが、本日は新型コロナウイルス感染症の拡大防止のためお控えいた

だいております。 

 

それでは、開会します。 



 

 

 

（議長） 

 

 

（議長） 

 

（委員） 

（事務局） 

 

（市長） 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（市長） 

（議長） 

 

 

（委員） 

（議長） 

 

 

（事務局） 

（議長） 

 

（委員） 

（事務局） 

 

 

 定めによりまして、委員長が議長を務めるということなので、私の方

で会を進めさせていただきます。議事の進行につきましては、委員の皆様

のご協力をよろしくお願いします。 

最初に、議題 1「2020 年度辛立文化センター活動中間実績報告」を議題

とします。事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

事務局の説明が終わりました。ご意見がございましたらお願いいたしま

す。 

去年より来館者は何名ほど減ったのですか。 

去年と比べると半分近く減っています。去年の同じ時期では 9000人近い来

館者がいましたが今年は 4700名ほどになります。 

減り方で言うと、昨年に比べて毎月ごとの分布状況はどうですか。 

辛立文化センターで開催している教室の中で、４月以降ずっと止まってい

る教室（カラオケ教室）があります。６月から施設の使用ができるように

なった際に問い合わせがありました。館のほうでも教室の開催の有無につ

いて検討しているときに、ちょうど札幌市でカラオケでのクラスターが発

生し、それ以降はずっと自粛が続いている状態です。それ以外の教室等に

つきましては通常通りの参加が見られています。 

また各学校から毎年現地学習会の依頼が来ますが、今年も４月時点では十

数件来ておりました。しかしながら学校が５月いっぱい休校になったこと

や夏休みが短縮になった関係で、今年実施ができたのは４校だけになりま

す。ここ２、３か月については通常通りの取組ができていると思います。 

分かりました、ありがとうございました。 

他にご意見はありませんか。意見がないようですので、議題 1「2020 年度

辛立文化センター活動中間実績報告」を承認することについて、御異議ご

ざいませんか。 

（異議なし） 

それでは、議題 1は承認することに決定いたしました。 

次に、議題 2「2020 年度冬のつどい・じんけんフェスタ」を議題としま

す。事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質問、ご意見ありましたらお願いしま

す。 

コロナ対策として、三密を避ける方法はどんなことがあるのですか。 

今後の対策の方法を模索しているところであります。また、研修会等に

ついては、人数制限を設ける、机を出していた研修を椅子のみにしてスペ

ースを確保するなどして、実施することを考えています。ただ、つどいに



 

 

（委員） 
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（事務局） 

（市長） 
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（委員長） 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（市長） 

関しては、人がかなり集まるため、対策を考えていきます。またこの議題

の後に、皆さんにもご意見いただけたらと思っています。 

分かりました。今の状況で開催することは不可能だと思うので中止はや

むを得ないと思います。 

他にございませんか。 

（意見なし） 

意見が無いようでございますので、議題 2「2020 年度冬のつどい・じん

けんフェスタ」を承認することについて、ご異議ございませんか。 

（異議なしの声） 

ありがとうございます。それでは、議題２について、中止ということで

承認することに決定いたしました。 

次に「その他」の事項について事務局から何かありますか。 

（事務局説明） 

来年についても状況に対応しながら検討していただきたい。研修会や現

地学習会は例年通り行われているということなので、こういう時だからこ

そ、つどいだけが人権啓発の場ではないので、できることを見つけてほし

いです。つどいにこだわらない行事をぜひ考えてください。多様なメニュ

ー、今まではしたことがなかったが今だからこそできることを考えていた

だけたらと思います。 

ありがとうございました。他にご意見ありませんか。 

長尾中学校では毎年ふるさと料理講座を行っていますが、従来であればふ

るさと料理を作って食べるんですが、今年は(コロナのため)できないので、

郷土料理や歴史などについて話す学習を行いました。来年は子どもたちの

発表の場を作ってあげるとか、何か違うことをやるなど検討していただき

たいです。 

密集にならない、外でできることなどコロナ化でもできることを考えてい

ただきたいです。 

他にありませんか。 

つどいは人が集まることも目的だと思うので、講演会であればリモートで

実施したり、外で講演会を実施したりするのも考えてはどうでしょうか。 

それも踏まえて検討していきたいと思います。屋外でするには設備的に難

しいと思いますが、できるものであれば外での実施も考えていきたいです。 

また、これから先、もっと市民の方に参画してもらえるつどいになるよう

にしていきたいと考えていますので、ご意見があれば教えてください。 

例えば、市民を巻き込んだり、市民と一緒につどいを作り上げるような形

をイメージしています。 

市役所関係者が運営を考えるのがネックになっているように思う。つどい



 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

の趣旨の理解は一番大切になってくるので、「人権」について理解をしても

らったうえで、一般のグループや団体に企画を募集するなどという方法も

あるが、これはとても難しいことです。ただ、実施スタイルを新しく考え

るのも一つの案だと思います。その内容については、運営審議会で審議で

きるので、急に変えるというのではなく、相談しながら少しずつ変えてい

ってはどうでしょうか。 

貴重なご意見をいただきました。他にご意見ありませんか。意見がないよ

うですので、これで、本日の日程はすべて終了しました。以上をもちまし

て議事日程を終了し、議長職を降りたいと存じます。本日は、長時間にわ

たりご審議、ご協力大変ありがとうございました。 


